Editorial

"Los seres humanos no nacen para siempre el día en que sus madres los alumbran, sino que la vida los obliga a parirse a sí mismos una y otra vez." Gabriel García Márquez.

"La sabiduría suprema es tener sueños bastante grandes para no perderlos de vista mientras se persiguen." William Faulkner.

La revista que tiene en sus manos, constituye el esfuerzo de un grupo de gente que creyó en Politai desde el comienzo. El camino hasta este punto, como es de suponerse, no ha sido fácil. Como muchas ideas, la "Revista Politai" surgió luego de reuniones previas entre amigos, las cuales sirvieron para detallar el trabajo y los objetivos del proyecto. Estas reuniones generaron nuestro interés por impulsar el desarrollo y la profundización de la Ciencia Política en el Perú. Nuestro entusiasmo, al pertenecer a un grupo de alumnos de dicha disciplina académica, nos ha llevado a plantearnos la gran meta de generar espacios de producción, reflexión, debate y participación, en relación a los temas que giran en torno a las investigaciones politológicas. La Ciencia Política está labrándose un espacio dentro de las Ciencias Sociales desarrolladas en nuestro país. Con ello, la producción académica debería tener un espacio asegurado, en el cual pueda vincular su contenido con la opinión pública y, de este modo, contribuir significativamente a una llamada "responsabilidad del investigador" para con la sociedad.

Para todo ello, la "Revista Politai" busca recopilar material académico inédito de distinguidos profesores o especialistas, nacionales e internacionales, además de alumnos de Ciencia Política de todo nuestro país. Buscamos mantener criterios amplios y pluralistas, al mostrar la Ciencia Política en sus diversas ramas y en relación con otras disciplinas, así como con las diferentes metodologías existentes.

Planteamos aproximarnos a la realidad política problematizando la cotidianeidad. Sabemos que no es una tarea sencilla, ni con respuestas claras y definitivas; sin embargo, creemos que es, justamente, en ese sentido que radica el beneficio del conocimiento, el cual se construye mediante la reflexión constante y con ello se vuelve un mejor aporte para la comprensión de la sociedad, desde nuestra propia realidad.

Durante casi un año, como *Asociación Civil Politai*, hemos tenido un gran respaldo en nuestro entorno académico: la Facultad de

Ciencias Sociales de la Pontificia Universidad Católica del Perú y, en especial, de la Especialidad de Ciencia Política y Gobierno, de sus docentes e investigadores. Todo ello ha constituido un motor invaluable. Este compromiso nos permite mirar el futuro con optimismo y esperanza para asumir grandes retos en nuestro desarrollo como miembros de esta comprometida labor. Podemos ver que el árbol plantado va echando raíces, pero no gueremos olvidar que existieron muchas limitaciones que tuvimos que sobrepasar. Los asociados de *Politai* vamos conociendo lo que implica gestionar una publicación con recursos donados o buscándolos, realizando eventos académicos y conferencias a público abierto, todo ello sin poseer una gran trayectoria que nos respalde. Así, hemos venido generando un espíritu de fuerza frente a la adversidad para hacer caminar al proyecto, reinventándonos en la dinámica del proceso y aprendiendo de los errores, sobre todo, manteniendo los sueños grandes en presente y futuro.

Con esta presentación de la "Revista Politai" nuestro proyecto finalmente se concreta y logramos ese objetivo que nos planteamos inicialmente. Este esfuerzo no hubiera sido realizable sin el apoyo de personalidades como Eduardo Dargent, Rolando Ames, Sinesio López, Fernando Tuesta, Farid Kahhat, José Manuel Magallanes, Martín Tanaka, Henry Pease, entre otras.

La "Revista Politai" tiene como contenido central la sección de "Artículos Académicos e Investigación", la cual busca mantener un equilibrio entre tres ramas de la Ciencia Política: Relaciones Internacionales, Administración y Gestión Pública y Análisis Político Comparado. Además, presentamos una sección de metodología, la cual se titula "¿Hacia dónde va la Ciencia Política?: Debate Metodológico", que busca incentivar la rigurosidad académica mediante la discusión metodológica de la Ciencia Política.

También les presentamos la sección de "Entrevista", con la cual quisiéramos generar un registro de entrevistas a personalidades políticas como ex presidentes, ministros, líderes de partidos, entre otros, con el propósito de establecer una base de información para el análisis de los diferentes discursos o ideas políticas. Asimismo, hemos querido agregar la sección "Reseñas", para impulsar la lectura de textos de la gran variedad de temas de estudio en nuestra materia. Finalmente, podrán encontrar las secciones de "Eventos Politai" y "Observatorio Politai", la primera, tiene como contenido la descripción de los eventos realizados por la asociación; mientras que en la segunda, se podrá encontrar una cantidad importante de información sobre diversos medios físicos o electrónicos bibliográficos para el estudio de la Ciencia Política.

Después de esta descripción panorámica, quisiéramos exponerles lo que nos enorgullece ofrecerles en este primer esfuerzo editorial. En esta primera edición, tenemos el agrado de presentar artículos de diversos autores nacionales e internacionales, la mayoría de ellos perteneciente a nuestro "Consejo Consultivo", además del artículo ganador del "Primer Concurso de Artículos Académicos e Investigación" de estudiantes de Ciencia Política de la PUCP. Entre los que colaboraron con esta primera entrega, destacamos la contribución del profesor Farid Kahhat, con un artículo sobre el Estado Nacional en la era global; del profesor Gonzales Norris que presenta el tema de la Cumbre de Copenhague, a la cual asistió como especialista en temas de medio ambiente, como representante del Perú. Asimismo, la profesora Rocío Verástegui nos muestra un resumen de su tesis de maestría que versa sobre la relación entre el desarrollo de la ciudadanía y la consolidación de la democracia en el Perú, en perspectiva regional. Por otro lado, contamos con la destacada contribución internacional de la politóloga española Virginia Rodríguez, quien nos presenta un análisis de la transferencia de funciones del OSINERGMIN al OEFA, dentro del sector de medio ambiente del Estado. Nos complace, también, publicar el artículo ganador del concurso de artículos, que consiste en una revisión amplia del concepto de gobernabilidad y su aplicabilidad al análisis de los regímenes híbridos existentes en la región latinoamericana. Finalmente y de igual magnitud, el artículo de la "Comisión de Investigaciones" de Politai, sobre el desempeño de la PCM y los conflictos sociales en el presente gobierno.

En la sección de "Debate Metodológico", contamos con José Manuel Magallanes y un artículo sobre la complejidad social y sus modelos metodológicos. En la sección "Entrevista", presentamos a Eduardo Dargent y Alberto Vergara con un registro de Valentín Paniagua antes de su deceso. En la sección "Reseña", Rosa Alayza comenta el libro "La nueva izquierda en América Latina: derechos humanos, participación política y sociedad civil".

Sólo nos resta agradecer su atención y exhortarlos a participar con sus amables sugerencias y contribuciones que, sin duda alguna, serán significativos aportes a nuestra labor. En ese sentido, deseamos que encuentre en ella una publicación ágil, atractiva, seria y académica. Esperamos, en suma, que esta entrega sea de su agrado.

Asociación Civil Politai Lima, junio de 2010